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あいさつ運動

～これからの未来を切り開いていく

子どもたちの育ちのために～

ひよどり台保育所長 竹中 みゆき

昨年の4月 にひよどり台保育所に着任した所長の竹

中です。はじめまして !と言いたいところですが、実は、

平成30年 4月 からの2年間、平成から令和に変わる時

期に、主任としてひよどり台保育所に在籍していたの

で、ただいま !と言う感じです。

帰ってきて一番に感じたことは、コロナ禍を経ても、

自然は変わらず豊かで地域の方は温かく保育所の子ど

もたちを見守って下さつていることでした。有り難いこ

とです。逆に、コロナ禍の3年の間に保育所の保育の

あり方は大きく変わりました。それは厚労省から出て

いる「保育所保育指針」の改定があったからです。

では、なぜ、改定が行なわれたのか?そ れは元を正

せば、今、世界規模で起こつている環境 。労働 。経済

格差などの問題、AIの 進化など、社会が大きく変化し

ているからです。もっと簡単に言うと、みなさんが小さ

かった頃を思い出して下さい。家庭に1台 だった固定電

話が、今や1人に1台 のスマホの時代。また、昔はそれ

ほど大雨や台風での災害はなかったはずですが、地球

温暖化が深刻化して今や災害級の大雨や台風の頻度

が増えています。このように、この20～ 30年で私達を

取り巻く環境の変化はすさまじく、その急激な変化に

対応する力を育むことが大事だと言われるようになっ

たからでした。

今保育所に通っている子どもたちの将来は、今より

も更にスピードも速く、予測不可能な未来が待ってい

ることになります。そんな予測不可能な時代を生き抜

く為には、今までのように保育士が与える保育 (教 え

る保育)だけではなく、毎日の遊びの中で、子ども自

身がやりたいことを選択し、やりたいことを存分に行

ない、その中で自分で問題点を見出し、試行錯誤をし

て失敗したら、次はどうしたらよいかを再び考えチャレ

ンジし問題を解決していくことができる環境を整える

保育が重要です。そして、そんな経験を積み重ねてい

くことこそが、予測不可能な時代を生き抜く心の育ち

へと繋がるのだと思います。今までのように「何かが

できる」という保育ではないので、目に見えない評価

をしにくいものですが、私達保育士が一番しなければ

ならないことは、目の前の子どもたちの今の成長を見

るだけでなく、これから先、大人になったときに、どん

な時代も生き抜ける子どもに育てることだと思います。

保育のあり方が少し変わっても、いつの時代も子ど

もたちは元気いっぱいです。子どもたちには育つ力が

あります。そして無限の可能性がたくさんあります。近

隣の方々にはご迷惑をおかけすることもありますが、

これからの未来を切り拓いていく子どもたちの育ちの

ために、これからも何卒ご支援、ご協力よろしくお願

いいたします。
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10月 に行われた

子どもゅめ基金
助成事業

秋を秦 Lむハイキングの報告 !

(中 学1年 )

集合場所から50分 かけて、目的地「しあわせの村」についた

けど、落ち葉を拾いながら歩いたから10分 くらいのように思え

ました。その後いろいろなゲーム遊びをして楽 しかったです。

昼時には、みんなでサン ドウイッチをつくって食べたのがとて

も楽しかったです。

保護者のコメント:楽 しいイベントありがとうございました !

(中 学1年 )

はじめて食バンを丸々つかってサン ドイッチをつくりまし

た。ハムとかタマゴとか思いつきでいろいろとつくりましたが、

ぜんぶおいしかったです。落ち葉拾いもきれいなのを探すのが

大変だったけど楽 しかったです。

みんながごはんを食べてる時にはや く食べ終わって、みんな

で遊んだのが楽しかったです。

(小学2年 )

いろいろやって楽しかった。

(小学4年 )

葉っぱをあつめて楽しかったです。されいな葉っぱを見つけ

られ楽しかったです。なわとび楽しかったです。さいしょはむ

ずかしく無理でした。でもがんばりました。

保護者のコメント:色 々考えてくださって、有難うございました。
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(小学1年 )

ハイキング楽しかったです。なわとびやサンドイッチもお
いしかったです。きようはたのしいひになりました。

(小学3年 )

歩 くのは少 し、しんどかったけど楽 しかったです。後、サ
ンドイッチがおいしかったです。

保護者のコメント:お 天気がよく、ハイキングしてとてもき

もちよかったです。サン ドイッチは最高でした。どんぐりを

拾ったり親子で楽 しませてもらいました。ありがとうござい

ました。

(小学5年 )

ハイキング行く前はめっちゃめんどくさいと思っていまし
たけど、実際にみんなでやってみるととても楽しかつたので

よかったです。

(小学3年 )

いち番楽 しかったのは、なわとびです。大人の人もとんで

すごいなと思いました。
2番目に楽 しかったのは、サンドイッチをつくることです。

シーチキンと野菜をはさんでたべてとてもおいしかったで

す。またしたいです。

さわやかな秋の一日を家族ハイキングを楽 しむ企画です。

地域の青少年が異年齢の子ども達、異世代の方々との交流を通 じて、ひよどり台の活性化を図るのが目的ですЭ

みんなで紅葉を見ながら、落ち葉を拾いながらハイキングを楽 しみ、目的地 :し あわせの村芝生広場で、クラフ トづ

くり、ゲームをして、昼食は沢山の食材を使ってのサンドイッチを作りを楽 しみました。

4年ぶりで、参加者が減 りましたが、保護者の方々の協力で楽 しいハイキングができました。
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12月 に行なわれた

青少年を地域で讃える官の報告 !

ひよどり台から下記の人達が表彰されました。

①善行 :小学校 1年生 (新入生)の見守り活動

ひよどり台小学校5年生/D君
②善行 :夏休み交流プラザラジオ体操及び子ども塾のお世話

ひよどり台小学校6年生/9名
③善行 :夏体み南町自治会ラジオ体操のお世話

鶏台中学校 1～ 3年生/5名
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12月 に行なわれた

秋 クリスマスツリー

飾付の報告 !

¬2/6´―¬2/26

ひよどり台会館に飾付をしました。
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1月 に行われた

どんどまつり (左義長)の幸晨告 !

ひよどり台の新年の恒例伝統行事です。

地域の人達で、新年の挨拶を交わし、今年一年の無病息災を願います。

元旦に発生 した能登半島地震の被害の復旧を願いながら、地域の青少年、

青少協育成委員、ボーイスカウ ト、少年野球部、子どもの保護者など若い

人達の協力を得て、どんど焼き、焼きいも、ジュースなど披露 しました。

(ボーイスカウト)

どんど祭りはとても楽しかったです。たくさんの人が利用して
いて喜んでいたので『やって良かったな』と思います。

また能登半島地震の募金活動もお金が貯まったので地震で大変
な人に使って欲しいと思います。

(ボーイスカウト)

どんどに行った感想は、たくさんあります。ぼくは、どんどの
1～ 2時間前に準備をするのが始めてで、どんなことをするか
まったく知りませんでした。準備は、そこまでむずかしくなかっ
たけど、けっこう体力を使いました。片付けは、運んできた灰に

水をかけたりしたりするんだな、と思いました。それをする前は、
土に埋めているんだと思いましたが違いました。午後の募金活
動では、思っていたよりもたくさんの人が来て驚きました。

ボーイになって初めて行ったどんどは、思っていたよりも楽
しかったです。

(ボーイスカウト)

今回のどんどの運営では、日本の伝統ある文化を尊重し、積極
的に準備ができていたと思います。ただ、受付のほうは、少しさ
ぼっていたところもあったので、次からは気を付けたいです。ど
んどに合わせて、能登半島地震の被災者のために募金活動を行
いましたが、非常に多くの方が募金をしてくださり、とても誇ら
しく思いました。このような結果になったのも、積極的に声掛け
をした班員や、ビーバースカウトたちのおかげだと思います。一

刻も早く被災者のもとに支援物資が届き、つらい思いをする人
が少なくなることを祈ります。今年一年、B― P精神を忘れず、一
人前のボーイスカウトになるために日々努力していきたいです。

(高校2年 )

どんどの竹伐り作業を手伝いました。竹伐り作業ではもう少
し人数がいたら上手く早く終わると思いました。
まつりの企画では、もう少し子どもや色々な人が楽しめるよ

うな遊び、わなげとかをしてくれるとよくなると思います。
あと温かい飲物も欲しいです。
まつりの準備で色々な人と関わることができ、楽しかったで

す。有難うございました。

(小学4年 )

当日の荷物運びなどのまつりの準備は、たいへんでした。でも、
たくさんの人が来て、まつりは大成功で、楽しかったです。焼き
イモがとてもおいしかったです。

(中学2年 )

初めて、どんど祭 りに参加 して火を付ける担当をして、火

はとても熱 く、竹の爆発音も「 ドーン」とすごかったです。

焼き芋が美味 しく、ジュースももらえたので、どんど祭 り
に参加 して良かったです。来年も参加できたら、参加 します。

(中学2年 )

今年、副会長になってどんど祭りに初めて行きました。そ
して点火の作業を任せられ、貴重な体験をさせていただきま
した。

燃やした時にバチバチすごい音で、初めはびっくりしまし

た。焼き芋をもらって、充実した祭だったと思います。

(中学3年 )

めっちゃ甘くて美味しかった。食べ終わるまで熱くてあっ
たまったです。4年ぶりに食べられてよかった。焼き芋がホ
カホカしてて柔らかかった。また、焼き芋食べたいです。

ジュースが美味しかったです。
どんどが燃えて「パツン」つていっぱい鳴っててびっくり

したけど、あったかかった。竹を組んだどんどが倒れたとき
もびっくりした。

(中学3年 )

少年野球の子たちが作ってくれた焼き芋は、めちやめちや

美味 しかったです !3年ぶ りの焼き芋はとても美味 しく感
じました。とてもホカホカで、あったかくて体がとてもあた

たまりました。また食べたいですり。来年も食べたいです !

どんどまつりは、すごい炎で音がビックリしました。銃声
の音みたいで面白かったです。途中で竹が倒れて怖かったで

す。あっという間に終わりました。ジュースも去年と違って

種類が多くて選び放題でした。
ジュースも焼き芋もとても美味しかったです。来年のどん

どまつりも楽 しみです !!!!!
今日のどんどまつりとても楽 しかったです。
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ひよどり台商店街の早見と申します。よろしくお願

い致します。

ひよどり台は、最初の入居者が1975年 3月 に1～ 7

団地に入居されました。4月 の小学校、中学校の入学

に合わせての入居だったと思います。

私達商店街も、まだ店舗ができておらず、今

のバス回転地 (フ ァミリーマートの場所)での仮

の営業が始まりました。バスも65番神戸駅行き

しかありませんでした。

それから何年か経ち、ひよどり台小学校は、神

戸市で2番 目のマンモス校になったこともありま

した。運動会では子どもが多くて、自分の子ども

が探せないくらいでした。

ひよどり台の子ども達は、挨拶が良くできてい

これからの行事
ひようご
ども。若

3月 17日 に行う
ふれあい春の子どtま つりのお矢口らせ

子供委員を中心に家庭・学校・地域の方々の協力を

得て、ひよどり台で春のうららかな一日を幼児から

中学生までの子ども達が楽しく過ごす行事です。

ひよどり台商店街 会長 早 見  令 子

て驚くことがあります。素晴らしい親御さん、先生方、

地域の方々に育てられているな～と感心しています。

これからも病気、ケガをすることなく、元気いっぱ

い素直に育っていって欲しいと、心より願っています。

睡ヨE令 和 6年 3月 17日 (日 )]3～ ]6時

厖訓巨目ひよどり台中央公園

■育成委員によるパ トロールを行 つています。

■こども110番の家・店

176か所のご協力により、子ども達の安全を見守つて
いただいています。

編 集 後 記
お 1亡 しい中でのお願いにもかかわ りませず、原稿 をお

寄せいただきました皆 さまにはあ |)が とうございました

紙面をお借 りいた しまして、厚 くお礼申しあげ ます

で きるだけ地域の J'ど もたちの||1計11を 入れたいと思い

ます よろしくお願い します .

で

ひよどり台青少年育成協議会活動報告
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令和5年度ひよどり台青少協総会

青少協育成委員会議

広報誌 No.58発行 ひよどり台全戸配布

秋を楽しむハイキング (し あわせの村 )

どんどまつり

青少協育成委員会議

広報誌 No.59発行 ひよどり台全戸配布

今後の予定
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